

Los colores del mapa del voto autonómico: el PP aguanta en el centro de Oviedo, Cangas del Narcea y concejos que gobierna, y Foro apenas resiste en Somió, Peñamellera Alta y Salas

Oviedo, J. A. ARDURA El PSOE recupera feudos que hace cuatro años le habían arrebatado Podemos e IU. El PP tiene sus bastiones en la mayoría de concejos donde gobernó en los últimos cuatro años así como en el centro y la zona alta de Oviedo y Cangas del Narcea mientras que Ciudadanos crece en zonas residenciales de familias clase media alta y Foro resiste en núcleos muy localizados de Gijón como Somió y municipios donde ya gobernaba, como Salas y Peñamellera Alta. Son las principales conclusiones que arroja el mapa del voto en las elecciones autonómicas del 26M en Asturias.

La reconquista del PSOE en barrios obreros. Adrián Barbón consolidó la recuperación de posiciones en zonas de tradición obrera, que hace cuatro años habían basculado a Podemos y, en menor

medida, a Izquierda Unida. El chalé de Galapagar, las luchas intestinas en la formación morada y la marcha del cabeza de lista Emilio León unidos al escoramiento a la izquierda del PSOE del "no es no" de Pedro Sánchez han devuelto a los socialistas la hegemonía en caladeros de voto que le habían dado la espalda como la zona oeste de Gijón o Cimadevilla, barrios de Oviedo como Vallobín, parte de la Florida, Ventanielles y San Lázaro, el extrarradio de Avilés y la mayoría de las Cuencas, excepción hecha de dos distritos electorales de Aller, donde se impuso la popular Teresa Mallada. y uno de Mieres, donde ganó Angela Valli-

Los ayuntamientos que gobierna, centro de Oviedo y Cangas del Narcea, bastiones populares. El PP de Teresa Mallada ha repetido el suelo electoral

que ya habían tocado previamente Isabel Pérez-Espinosa en 2011 y un año después Mercedes Fernández, diez diputados. Los bastiones populares hay que buscarlos en alguno de los ayuntamientos que ha gobernado en estos cuatro años, como Cangas de Onís, Caravia y Peñamellera Baja en el Oriente y Villayón y Coaña en el Occidente. También resisten en el centro de Oviedo y en algunas zonas de Somió, donde, sin embargo, dominó Foro; del centro de Gijón y de la zona de chalés de Castiello de Bernueces. También ganaron en Salinas y en distritos de Llanera y Cangas del Narcea.

Ciudadanos se consolida en nuevas zonas residenciales de las ciudades. Las elecciones del domingo consolidan al partido naranja como el favorito en zonas residenciales de clase media alta y con muchas parejas jóvenes, como es el caso de Viesques y La Guía en Gijón; Montecerrao, Prados de la Fuente, parte de Ciudad Naranco, La Florida y La Ería, en Oviedo; y La Fresneda en Siero. Un simple vistazo al mapa de las autonómicas permite ver el erial de voto que las alas de la región suponen para Ciudadanos, un partido que en la anterior legislatura echó el resto, sin éxito alguno, para sacar adelante una reforma de la ley electoral que fuera más proporcional con el volumen de población de cada zona.

Los vestigios de Foro: en Somió, Cabueñes, centro de Gijón y los concejos de Salas y Peñamellera Alta. El partido de Carmen Moriyón y Francisco Álvarez-Cascos mantiene la fidelidad de zonas de clase alta en Gijón como Somió y parte de Cabueñes, así como en el centro de la ciudad, el barrio del Carmen y Fo-

mento. En dos de los concejos que ha gobernado, Salas y Peñamellera Alta, también siguen siendo los más votados en las autonómicas.

La alargada sombra de Gaspar Llamazares en el retroceso de IU. La coalición de izquierdas ha perdido presencia y votos en barrios obreros de las principales ciudades, donde había cosechado buenos resultados con Gaspar Llamazares. La lista de Ángela Vallina se hizo fuerte en Illas, feudo de Alberto Tirador, y en Turón, pero fue castigada en concejos de la cuenca del Caudal en beneficio del PSOE, pese a que sus candidatos locales lograron mayorías absolutas en los mismos.

www.lne.es

Puede consultar los resultados electorales de su barrio o zona en la edición digital de LA NUEVA ESPAÑA.